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Le maire de Qué bec Bruno Mar chand sera accom pa gné d’au moins cinq autres per sonnes de la
Ville de Qué bec, lors de son périple au Dane mark et en Fin lande en mars. Une somme de 36
000 $ est pré vue pour cou vrir leurs frais à l’étran ger.
Ce chi�re, éma nant d’un docu ment di� usé hier, ne com prend pas les dépenses du maire ni de
son atta ché de presse, qui pour rait éga le ment l’accom pa gner.
Il est donc rai son nable de croire que la fac ture de cette mis sion fran chira le cap des 40 000 $
et pour rait même avoi si ner les 50 000 $.
Le vice-pré sident du comité exé cu tif, Pierre-luc Lachance, fera par tie du voyage, tout comme
Isa belle Dubois (direc trice géné rale adjointe, Amé na ge ment, mobi lité et sécu rité urbaine),
Karine Bre ton (direc trice adjointe du cabi net du maire), Sébas tien Gou pil (direc teur du Bureau
des rela tions inter na tio nales) et Cathe rine Labonté (conseillère en rela tions inter na tio nales).
Cette mis sion à l’étran ger sera axée prin ci pa le ment sur la mobi lité active (réseau cyclable) et
le trans port col lec tif en pré vi sion du déploie ment d’un tram way à Qué bec.
UN ARRÊT EN SUÈDE AUSSI
En plus de Copen hague au Dane mark et Hel sinki (qui a son propre tram way) en Fin lande, le
maire se ren dra aussi à Malmö en Suède, à 45 minutes de Copen hague.
Pré ci sons que les élus de Malmö ont investi, eux, dans des tram bus de la com pa gnie belge Van
Hool depuis 2014.
« L’objec tif de cette mis sion […] est d’apprendre et de s’ins pi rer de villes consi dé rées comme
de véri tables pré cur seurs à l’échelle de la pla nète en matière de : Mobi lité (active et inté grée)
et trans ports struc tu rants, stra té gie et actions visant à contrer les chan ge ments cli ma tiques,
amé na ge ment, design urbain et habi ta tions durables », peut-on lire dans le som maire du
comité exé cu tif.
MISSION CRITIQUÉE
Pour le chef de l’oppo si tion à l’hôtel de Ville, Claude Vil le neuve, le coût de cette mis sion est «
beau coup » trop élevé, d’autant plus qu’il doute de sa per ti nence.
« On a l’air à rajou ter des a�aires pour jus ti �er le voyage, mais la valeur ajou tée pour les
citoyens de Qué bec, je ne la vois pas… Ça ne chan gera rien à ce qui est prévu dans le pro jet de
tram way. Tout est �na lisé », a-t-il réagi.
Le chef d’équipe Prio rité Qué bec, Patrick Paquet, juge la fac ture « exor bi tante ». Selon lui, il y
a au moins deux accom pa gna teurs en trop. Il pro pose de les rem pla cer et d’y aller à ses frais
pour éva luer lui-même, en per sonne, la per ti nence de la mis sion.
Le maire Mar chand, selon lui, devrait plu tôt aller à Ottawa, là où les pro blèmes du train léger
en hiver sont bien docu men tés.
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Plus de 80 000 rési dences de Qué bec ont reçu leur ensemble de départ pour les rési dus ali -
men taires et la Ville constate que les citoyens par ti cipent acti ve ment à la nou velle col lecte.
Les pre miers bacs et sacs mauves ont été livrés gra tui te ment en novembre. Depuis, la dis tri -
bu tion a été com plé tée dans les arron dis se ments de La Hau te Saint-charles et de Char les bourg
et elle est en cours dans l’arron dis se ment de Sain te foy–sillery–cap-rouge, ce qui cor res pond
au calen drier prévu. D’ici avril, toutes les rési dences devraient en être dotées.
La Ville de Qué bec sur veille acti ve ment le déploie ment de la cam pagne et les pre miers
constats laissent pré sa ger une bonne par ti ci pa tion des citoyens.
La quan tité de matières reçues aug mente au même rythme que la dis tri bu tion des bacs, « ce
qui illustre une bonne par ti ci pa tion », indique la porte-parole de la Ville, Mireille Pla mon don.
De plus, « la quan tité moyenne récu pé rée par sac atteint les cibles, le désen sa chage des sacs
se passe bien et la qua lité du tri des citoyens est bonne ».
PEU DE PLAINTES
D’ailleurs, « très peu » de per sonnes ont refusé le bac et le nombre de plaintes liées à cette
nou velle col lecte est très faible, remarque-t-on : à peine 0,5 % des rési dents qui ont reçu le
maté riel.
Néan moins, la Ville garde un oeil sur le contenu de ses camions à déchets et sur ce qui entre
au centre de tri, « a�n de détec ter la pré sence de conte nants et de sacs jetés ».
BACS JETÉS
C’est ce qui a per mis de consta ter que des per sonnes ont choisi de jeter leur bac de cui sine au
recy clage. Un petit nombre, moins de 10, s’est retrouvé au centre de tri, révèle Mme Pla mon -
don. À l’inci né ra teur, « très peu de conte nants et de rou leaux de sacs y ont été obser vés ».
La dis tri bu tion de près de 300 000 kits au total coû tera à la Ville un peu plus de 1,8 mil lion $.
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Travail hybride: la clé, ce sont des employés mobilisés
Par Catherine Charron

Publié à 07:11

RHéveil-matin est une rubrique quotidienne où l’on présente aux
gestionnaires et à leurs employés des solutions inspirantes pour bien
commencer leur journée. En sirotant votre breuvage préféré, découvrez
des astuces inédites pour rendre vos 9@5 productifs et stimulants.

RHÉVEIL-MATIN. Table de billard, galerie d’art numérique, activités en équipe, gym avec programme
d’entraînement intégré, REER, flexibilité… ce ne sont pas tous ces avantages à travailler chez M2
Assurance qui a permis au bureau de courtage d’atteindre ses objectifs financiers en 2022.

C’est plutôt en responsabilisant ses employés qu'elle y est arrivée, affirme son président Matthieu Préfontaine.

S’inspirant des grands de la Silicon Valley, le patron de la PME de Vaudreuil-Dorion a mis le paquet depuis deux
ans pour offrir un environnement de travail attrayant dans un marché de l’emploi où la compétition est féroce. «Tous
les courtiers se font marauder au moins une fois par semaine via LinkedIn. C’est constant», raconte-t-il, un peu
exaspéré.

Salués par les membres de son équipe, ces changements n’ont toutefois pas eu l’effet escompté sur le taux
d’achalandage à son bureau - le télétravail lui étant préféré - ou encore sur la performance de l'organisation. Au
premier trimestre de 2022, celle-ci était même en deçà des attentes de M2 Assurance.
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«Les employés n’avaient plus le couteau entre les dents. […] Depuis deux ans, le service à la clientèle a été mis à
mal, et nous on ne veut pas faire ça.»

À bout de ressources, celui qui a fondé sa boîte il y a maintenant 10 ans s’est tourné vers ses coéquipiers en mai
2022 afin qu’ensemble, ils parviennent à corriger le tir. «C’est à vous, c’est votre entreprise. Ce n’est pas une
menace, mais je vous souhaite qu’à mon retour, vous ayez trouvé une solution», leur a-t-il dit.

Et ils ont relevé le défi haut la main, rattrapant tout le retard accumulé au cours de l’année, rapporte pas peu fier
Matthieu Préfontaine.

Mobiliser les employés
L’exercice périlleux aurait pu se résulter en une vague de démission, reconnaît le président. Elle a plutôt démontré
le lien fort qui unit l’organisation et ses employés. «Parce qu’ils sont bien, ils se sont serré les coudes pendant la
tempête». Des patrons «méprisants» il n’y ne seraient pas parvenu à créer une telle mobilisation, selon lui.

Ensemble, les courtiers en assurance en sont venus à la conclusion qu’à distance et peu encadrés, ils n’avaient
pas autant le cœur à la tâche. C’est pourquoi ils ont demandé que des processus soient mis en place, afin
d’effectuer un suivi plus serré de leur performance.

S’adapter afin de leur permettre de demeurer productifs en télétravail n’a pas été une mince affaire pour la PME.
Elle a par exemple ajouté à l’horaire de tous ses gestionnaires des rencontres mensuelles avec tous les membres
de leur équipe, afin de tâter le pouls et apporter des correctifs si nécessaire.

M2 Assurance a même changé son infrastructure numérique, en adoptant un nouveau logiciel d'assistance pour
ses courtiers qui lui permettra d’ici la fin de l’année de sortir des chiffres et des statistiques plus pointues.

«Aujourd’hui, ça prend des rapports qui nous expliquent s’ils ont fait leur travail ou atteint leurs objectifs, sinon on
n’y arrive pas, constate Matthieu Préfontaine. Ce n’était pas comme ça avant, en deux jours et deux ou trois
réunions, tu savais tout ce qui se passait dans l’entreprise. Ce n’est plus le cas».

Autre grande leçon tirée de la dernière année : les petits miracles qui se réalisent quand les employés se sentent
investis d’une mission. «Ce ne sont pas les tables de billard ou les cafés et les muffins [qui ler motivent]. C’est de
leur donner un sentiment d’accomplissement et d’appartenance».

 

 

 

Pour ne plus rater ce rendez-vous, recevez votre RHéveil-matin dans votre boîte de
courriels!


